



El rector, Daniel Hernández Ruipérez, y el ministro de Educación de Brasil, Aloizio Mercadante, con un grupo de estudiantes brasileños de la USAL. :: J. M. GARCÍA-EFE

Salamanca reúne a 1.400 maestros iberoamericanos que buscan mejorar la enseñanza

El ministro brasileño destaca la necesidad de apostar «por los emprendedores» para salir de la crisis

:: FRANCISCO GÓMEZ

SALAMANCA. Salamanca ratifica su gran condición de puente académico entre Europa y América con la celebración a partir de hoy del congreso iberoamericano sobre las Lenguas en la Educación y la Cultura. Una cita que inauguran los Príncipes de Asturias y que organiza la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación y la Cultura, OEI, cuyo presidente, el ministro de Educación brasileño, Aloizio Mercadante, anticipaba ya ayer en la ciudad algunas líneas básicas de colaboración con la Universidad salmantina.

Mercadante destacaba la importancia del desarrollo de los programas de becas que permiten a estudiantes con gran capacidad de Brasil formarse en universidades extranjeras con independencia de su nivel de recursos.

La primera

En este sentido, el ministro carioca señaló que la Universidad de Salamanca fue la primera universidad española en adhierirse a este programa, ProUni, y mostró su intención de revalidar esta colaboración para el próximo curso.

De hecho, el ministro aprovechaba su estancia en la ciudad para reunirse con el grupo de alumnos

seleccionados en el último programa ProUni para realizar estudios de grado en la Universidad charra.

Los nueve alumnos de esta tercera convocatoria, dos chicas y siete chicos, con edades comprendidas entre los 17 y los 26 años, se incorporaron a su llegada en el mes de abril a las clases de español de Cursos Internacionales, mientras se preparaban para realizar la Selectividad, que han superado todos con éxito. Ahora, la mayoría de ellos va cursar el grado de Matemáticas, aunque algunos han optado por la Estadística, la Ingeniería Química o la Física.

Este tercer grupo se añade a los 20 estudiantes llegados desde la firma del acuerdo en 2010 con el mismo programa de intercambio, que cuenta con el apoyo económico del Banco Santander con el objetivo de impulsar el acceso a la educación superior de estudiantes con escasos recursos económicos de Brasil.

El ministro Mercadante destacaba asimismo que este encuentro con la Universidad salmantina coincide con su asistencia tanto al congreso de las lenguas en la educación como a la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Educación y Cultura. Una cita en la

que el Gobierno de Brasil manifestará su convencimiento de que «es necesario apostar, tanto en España como en el resto de países por el 'emprendedurismo' de nuestros jóvenes», de hecho, afirmó que «es un déficit común y es el principal camino para salir de cualquier crisis», también la actual.

Por otra parte, el ministro también destacó que en el encuentro Brasil mostrará su «apuesta inequívoca» por la educación de calidad, a través de un ambicioso plan para alfabetizar a todos los niños de hasta ocho años. Para ello, se ha puesto en marcha un plan de formación de 315.000 maestros.

Analalfabetismo

La lucha contra el analfabetismo es, según Mercadante, «uno de los desafíos de Brasil y de toda Iberoamérica».

Precisamente, el gran objetivo del cuarto congreso de Las Lenguas en la Educación y la Cultura, Leer.es, es analizar el grado de cumplimiento de los gobiernos americanos con las Metas Educativas, y en particular con la quinta de ellas, que apunta a la mejora de la calidad de la educación y del currículo escolar, con el objetivo de lograr que «todos los alumnos iberoamericanos mejoren sus competencias básicas en el conocimiento y uso de su lengua materna, junto con el apoyo y fortalecimiento de aquellas otras lenguas presentes en cada uno de los países». El congreso, que contará con la asistencia de más de 1.400 profesores de una veintena de países, será inaugurado por los Príncipes de Asturias.

Los Príncipes de Asturias inauguran esta tarde el IV Congreso de Las Lenguas